

## GONZALEZ VERA CIRUJANO DENTISTA

Paseo del Príncipe 23, pral.

### ES HORRIBLE

Anteanoche tuvimos ocasión de ver algo de lo que ocurre dentro de la inmundicia pocilga que tiene Almería, en concepto de cárcel.

Y la damos aquel nombre, por que no merece otro la casa que exhala apestosas emanaciones, que tiene sus paredes griteadas, y en cuyo único patio viven amontonados setenta y tantos presos y millares de insectos repugnantes que chupan la sangre de aquellos desgraciados.

Punible era semejante estado durante la estación de los frios, pero en fin, los reclusos podían vivir en ella haciéndose un montón y prestandose calor mutuamente. En las proximidades del verano, que llama á nuestras puertas, es imposible situación tan anormal.

Conviene y sobre ello no dejaremos de llamar la atención de nuestro Municipio, que esto termine, pues los presos serán todo lo criminales que se quiera, pero están lejos de parecerse á los cerdos y no es justo, caritativo ni humano, que se les deje vivir entre basura inmundicia, sin ropa que cubra sus carnes por que el calor les asfixia y sin otro aire respirable que el mefítico y cargado de miasmas contagiosos que flota en aquellas oscuras habitaciones.

Hace falta una cárcel más amplia y dotada de mejores condiciones. Si ningún propietario quiere ceder casa que á este objeto pueda destinarse, estúdiense el asunto bajo otro aspecto, tómense medidas, hágase algo, en fin, que lleve á un resultado satisfactorio.

De otro modo, dejando el tiempo correr y las cosas tal como están, el día menos pensado no hallaremos en el lugar en que hoy está el edificio de referencia, otra cosa que un montón de escombros y revuelto con ellos el considerable número de reclusos que hoy existen, que habrán muerto destrozados al desplomarse sobre sus cabezas las ruinosas paredes que les rodean.—R. B. S.

## Paréntesis.

### Señoras parlamentaristas.

Hay quien reniega de los literatos, porque los considera «fruto nocivo del arbol de la humanidad.» Hay quien abomina de los beatos porque los juzga «manifestación odiosa aunque adorable (á veces) de la social hipocresía.» Hay quien estima que la pretendida regeneración de la mujer, que para nada tiene falta—la regeneración, se entiende—traería inevitablemente aparejada, si se realizase, una «Asociación de defensa del sexo débil», que en ese supuesto caso, la constituiríamos los hombres....

Pero de todos esos excesos femeninos, ninguno tan antipático como el del parlamentarismo. Hay miedo á los anarquistas; ¡un miedo horrible! No dejan entrar á los hombres en las tribunas del Congreso, por temor á que dentro del sombrero, ó en los bolsillos del pantalón, ó entre parte cualquiera del pantalón también ó de otra prenda, lleven escondidas por lo

menos un par de bombas, con su mecha correspondiente.

Pero las precauciones no rezan con las señoras; y eso que las hay de «de suyo» incendiarias y hasta explosivas. Ellas entran en las tribunas como Pedro por su casa, y de las primeras filas se poseionan, y comentan los discursos que oyen aunque no los entiendan, y estimulan con sus miradas luminosas, con sus sonrisas incitantes con sus gestos provocativos las arrogancias demagógicas de Pidal, las vehemencias de Aguilera, la parsimonia de Sagasta, el campanilleo de Vega de Armijo, y hasta la interrupción de Benigno Quiroga y la mimica «azarante» de Sanchez Guerra....

¡Oh! El parlamentarismo, en tiempo viril, enérgico, audaz fuerte, se ha convertido en algo así como espectáculo en el cual solo trabajan los primeros actores en días de moda.

¿Tendrán parte de la culpa de esto las señoras parlamentaristas? ¡Quién sabe...!

La pobreza aumenta, la miseria cunde. El ser misérrimo que carece de trabajo, no encuentra otra protección que la de la limosna insignificante, quizás á la hora misma en que damas encopetadas y lujosas hacen en las tribunas del Congreso ostentación de sus lujosos atavíos y de sus alhajas deslumbradoras.

¡Qué horrible contraste! El contraste de la fastuosidad y la miseria, de la hipocresía y la pobreza, de lo absolutamente indispensable y de lo soberanamente superfluo.

Allí en la Cámara, leyes represivas para los delitos de la anarquía, que son generalmente delitos que producen la locura y el hambre.

Fuera del que hemos convenido en llamar «augusto recinto de las leyes»—porque España es la tierra de los motes—seres misérrimos sin alimento para sus estómagos, ni luz en sus hogares, sin esperanzas de que las negruras de su presente se disipen por el fulgor de un porvenir de prosperidades y venturas.

Aunque haya quien califique de jeremiadas estas lamentaciones, hay que decirlo nuevamente: ¡Qué horrible contraste!

Señoras que asistís al Parlamento á distraer nuestros ojos, oid la débil voz del desgraciado. Llama á nuestro corazón con ecos de pesadumbre y tristeza... Señoras parlamentaristas ¿no sois necesarias en las Cámaras?... ¡Os llama la caridad con apremios inexcusables!

Calixto Ballesteros.

## GACETILLAS.

### Juicio por Jurados.

Anteayer terminó en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Bartolomé Marin Quesada acusado de la muerte de Baldomero Ubeda, cuya vista ha durado tres días y de la que dimos cuenta por estenso en nuestro número del domingo último.

El abogado defensor del procesado que se quedó en el uso de la palabra la tarde del sábado, terminó su discurso, probando con datos claros que el efecto murió por culpa de los médicos que practicaron la cura, los cuales dejaron el pedazo de cara dentro del cuerpo del Ubeda.

En su consecuencia el fiscal y la acusación privada, pidieron se condenara al procesado á la pena de tres meses de arresto mayor en su grado medio, y la defensa en el mínimum.

El tribunal de derecho dictó senten-

cia, condenándolo á la pena de tres meses de arresto y 2.000 pesetas de indemnización no pudiendo exceder de la tercera parte de la pena principal y abonándole la mitad del tiempo de prisión provisional que llevaba sufrida, que es de once meses.

Al público agradó la sentencia del tribunal, que había calificado el delito de lesiones, pues si el Ubeda falleció á los 22 días de hallarse herido, fué á causa de que los médicos no lo reconocieron como era su obligación, dejándole un pedazo de cara en la región glútea.

**Barrilerías.**  
Hace varios días publicó nuestro colega local *El Ferrocarril*, un artículo preguntando si la calle de Gerona era del pueblo de Almería ó de los dueños de las barrilerías que hay establecidas en aquella calle.

Hoy hacemos nosotros esa pregunta al Sr. Alcalde, porque vimos anteayer y ayer que los barrileros han tomado por taller las aceras, colocando además gran número de barriles en las mismas é interceptando las puertas de las casas de aquellos vecinos que se quejan con muchísima razón.

Infinidad de veces nos hemos ocupado de este asunto y no hemos adelantado nada, esperando que en esta ocasión el Alcalde Sr. Verdejo ordenará, ya que no se trasladan esas barrilerías fuera de la población que era lo que debía de hacerse y así no habría malos olores ni incomodarian á los vecinos con los fuertes golpes que dan á las cuatro de la mañana, al menos que dejen expeditas las aceras y la vía pública.

Confiamos en que el Sr. Verdejo nos atenderá, como tiene por costumbre, ordenando se haga lo mismo en las calles de Alvarez de Castro y en la de la Vega.

**Plaza de toros.**  
Con un público numeroso, se celebró anteayer en la plaza de toros la función que habia anunciado, por la brillante compañía que dirige el aplaudido artista D. Primitivo Vidal.

Tomaron parte en la función, haciendo variados ejercicios que les valieron grandes aplausos, los Sres. Carnet y Mlle. Garcia, Vidal, Costa, Baldeón, David, Maturana y los populares clowns *Llop* y el tonto *Cardona*.

La ascensión del globo *Ciudad de Almería*, no pudo verificarse el primer número de la función á causa del viento, haciéndose á lo último y subiendo juntos, sentados en sillas, la Sra. Rosa Llop y el capitán Llavie, que hicieron el viaje aéreo con gran felicidad, descendiendo á poco en un huerto á espaldas de la carretera de Granada.

Es la primera vez que hemos visto hacer un viaje en globo á una mujer, con la naturalidad que lo hizo el domingo último la Sra. Llop, acogiéndola el público con grandes aplausos.

Cuando regresaron á la plaza los aeronautas, iban acompañados de un gentío inmenso que los aclamaba en todo el camino.

El Sr. Vidal, que se halla altamente agradecido de Almería, está haciendo todo lo que llega á su alcance para dar amenidad á los espectáculos, apesar de tener que luchar con el mal tiempo que reina en esta capital hace mas de dos meses.

Para el domingo inmediato le auguramos un completo lleno.

**Fiestas.**  
En el sitio denominado Casa Blanca, en término de Vicar, se han verificado fiestas, quemándose un castillo de fuegos artificiales y celebrándose en aquella capilla una misa que fué cantada por varios aficionados de Felix.

Todos los gastos que ha ocasionado esta fiesta, han sido costeados por nuestro particular amigo D. Enrique Garcia Vivas.

**Fiesta Alegre.**  
En este frontón se verificó el domingo último el partido de pelota que habia concertado entre cuatro jugadores de Felix (colorados), contra otros cuatro de Instinción (blancos), sufriendo éstos últimos una derrota grande, pues quedaron en 47, mientras los colorados llegaron á 100 que era el número de tantos que se habia señalado.

**Minas.**  
—Por D. Ramon Lopez Morales, vecino de Laujar, se ha solicitado de este gobierno civil la propiedad de doce pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «El Castigo» sitas en paraje que llaman «Las Navas» en términos de Fondón y Presidio.

—Por D. Juan Felices Lopez, vecino

de esta capital, se ha solicitado la de 12 pertenencias del mismo mineral, con el nombre de «La Mejor de todas» sitas en paraje nominado «Vertientes del Barranco del Blanco» en término de Nijar.

—Por D. José Manuel de Aguirre, vecino de Bilbao, la de 12 pertenencias de igual mineral, con el nombre de «Seis barbianes» en término de Bédar y paraje que llaman «Cañadicas de la Iglesia.»

**Tiples.**  
Se encuentra trabajando con gran éxito en Valencia, la simpática primera tiple tan conocida de este público, Rafaela Fons.

En Sevilla ha comenzado á actuar la aplaudida tiple Maria Gonzalez, tan celebrada tambien en esta población.

**Vista.**  
En la sala de lo civil de la Audiencia de Granada, se ha celebrado la vista de un pleito incidental en apelación, procedente del Juzgado de Almería, en autos ejecutivos seguidos ante dicho Juzgado entre D. Pedro Flores y Flores y los herederos de doña Francisca Cruz Rivera, interviniendo como abogados defensores los Sres. España Lledó y Sanchez Reina.

**De revista.**  
Ayer salió de esta capital para Gergal, en cuyo punto comenzará á pasar la revista reglamentaria, el segundo teniente de la guardia civil, afecto á esta comandancia, y particular amigo nuestro D. Anselmo Saez Pascual.

**Sportmen.**  
Ya han salido de Valencia, á donde llegaron hace días, los tres ciclistas bilbaínos que tratan de recorrer España montados en sus máquinas.

Son estos D. Ricardo Damborena, don Gerardo Mujicay y D. Francisco Fernandez.

Salieron de Bilbao el 29 de Marzo último, habiendo recorrido en trece días el trayecto que existe entre aquella capital y Valencia.

En la actualidad deben hallarse en Alicante, desde cuyo punto se dirigirán á Murcia, Almería, Málaga, Granada y otras capitales, hasta Madrid, volviendo por Galicia ó por Burgos y Santander á Bilbao.

**Escuela.**  
Según anuncio de la Universidad de Granada, se saca á concurso la escuela incompleta de niños, de la Rambla (Gergal) dotada del sueldo anual de 400 pesetas.

Los aspirantes pueden presentar sus instancias á la secretaría de la Junta de Instrucción de esta capital, dentro del término de treinta días.

**Vacantes.**  
Se hallan vacantes las plazas de Secretario de los Ayuntamientos de Nijar y Olula del Rio, dotada esta última con el haber anual de 999 pesetas.

Los solicitantes pueden dirigir sus instancias á las alcaldías de dichos pueblos, dentro de los plazos de ocho y treinta días respectivamente.

**Velada.**  
Anteayer se verificó en el Circulo Literario la que habiamos anunciado en nuestro número anterior.

Las producciones de que se compuso, fueron: un trabajo de D. Andrés Cassinello Garcia sobre *El monasterio de Piedra*; un romance *Al siglo XIX* y un soneto nominado *La Primavera*, originales de D. Juan Bautista Bello; un artículo titulado *Más naturalismo*, de D. Antonio de Torres y Hoyos; una poesia *A la juventud*, de D. Plácido Langie; un cuento, cuyo epigrafe no recordamos, de D. Antonio Fernandez Navarro y dos composiciones, *La justicia ciega* y *El asno aplaudido*, (fábula) de D. Fermín Gil de Aincildegui.

Todos fueron muy aplaudidos.

**Medidas sanitarias.**  
El cólera, con mayor ó menor fuerza de desarrollo, se ha presentado en Lisboa.

Las procedencias de este punto se han declarado sucias, y en los pueblos fronterizos del reino de Portugal se han empezado á adoptar precauciones higiénicas en previsión de que la epidemia se propague, con el fin de aminorar sus efectos.

Esas noticias no son para que nos alarmemos y nos pongamos á temblar como si ya tuviéramos el cólera encima; pero pueden ser un aviso para que nos preparemos convenientemente por si á tan terrible epidemia se le ocurre dar una vuelta por este país.

Todos los años por esta época comienzan á circular rumores respecto del cólera, y nosotros hemos podido observar

que en los puntos donde efectivamente se ha presentado ha causado mas ó menos estragos en relación con las medidas sanitarias que se habian adoptado anteriormente.

Siempre es bueno prevenirse contra un enemigo tan terrible como el cólera, que tan funestas consecuencias origina.

Siempre se ha dicho que mas vale un por sí acaso que un quien pensara.

**Teatro Novedades.**  
La noche del domingo último se verificó en el coliseo de Novedades una función á beneficio de la familia Ferroni, que desde hace algun tiempo se encuentra en esta capital.

En dicha función tomaron parte, además de la Srta. Carolina Ferroni, los artistas de la compañía del Sr. Vidal que actúan en la plaza de toros, obteniendo todos grandes aplausos, en particular Mr. Carnet en los juegos malabares.

**D. E. P.**  
Ha fallecido en esta capital D. Federico Bour Entrena, capitán retirado de infantería y dueño de la bonita finca llamada de *Quevedo* situada en la carretera de Monserrat.

Su muerte ha sido muy sentida. Descanse en paz el que fué en vida nuestro querido amigo.

Acompañamos á la familia en su dolor.

**Señor Gobernador:**  
¿Es cierto lo que nos ha dicho un vecino de Alhambilla, á saber: Que en el establecimiento balneario hay depositadas numerosas cajas de dinamita? Convendría que V. E. se enterase y ordenara la retirada de tal explosivo, por que está asustado, y con razón, aquel vecindario.

Veremos lo que se hace.

**Un explosivo invisible.**  
Por más de que te dieran cualquier compensación, ¿permitirías que se mantuviese abierto en una de las habitaciones no ocupadas de tu casa un barril de pólvora? ¿Qué pregunta tan ridícula! me contestarás. «Nadie, á no ser un loco, lo permitiría.»

Precisamente. Pues, sin embargo, miles de personas viven con explosivos tan peligrosos como la pólvora, dentro de su cuerpo, y mueren repentinamente, y eso pasa cada día, y sus amigos extrañan que se hayan muerto. Muchas veces nada de particular habian sentido, á no ser cierto malestar vago; siendo la fatiga y la pesadez las sensaciones de que más se quejaban; y, sin embargo, cayeron inesperadamente, y murieron antes de que el médico pudiera cerciorarse de lo que era aquello. ¿Pero, que era aquello, en realidad?

Veamos, para ello, la corta relación que un hombre hace acerca de su hijo. Parece que este joven se habia visto afligido durante cierto tiempo de una enfermedad que ninguno de los diversos tratamientos á que habia sido sometido le habia podido aliviar, ni mucho menos curar. Habla el padre de ella como de una enfermedad «muy persistente».

Aludiendo á un caso semejante, un eminente Doctor Americano dice: «Mi paciente podia tomar, y tomaba, diariamente seis granos de morfina, sin casi el más ligero efecto, cuando la mitad de un grano hubiera sido suficiente dosis para una persona no acostumbrada á usarlo.»

¿Cual era, pues, ese explosivo veneno que no podia detenerse con tal cantidad de ópio? Procedamos antes de decirlo, á nuevas investigaciones.

«Mi hijo», continúa el que nos escribe, sufría de intensos dolores de cabeza y de costado, y así mismo de una debilidad general. Sus nervios estaban postados hasta el punto de que no podia, casi, obtener el sueño, naturalmente. No sentia ganas ningunas de tomar alimento; y, generalmente, arrojaba todo cuanto habia tomado. Aunque el estómago y los intestinos funcionaban torpemente—causándole la constipación—sentía, sin embargo, ataques de diarrea. Empero, sus síntomas más alarmantes eran las convulsiones en los miembros, que á lo último le sobrevinieron. Ninguno de los tratamientos á que se recurrió le produjo el menor alivio, y yo que desesperaba ya que hacer, comencé á darle el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Desde entonces empezó á mejorar constantemente, restablecido. Le autorizo á V. en absoluto, para que publique el breve relato de este caso. *Mi hijo debe la vida á la maravillosa preparación llamada Jarabe Curativo de la Madre Seigel* y le aseguro á V. que hay aquí otras perso-

nas que deben gratitud igual á ese medicamento. No le revelo sus nombres porque tienen objeción á que se publiquen. Sirvase V. aceptar mi más entusiasta felicitación, y mis gracias. De V. afmo: (Firmado). Angel Benavides, farmacéutico, Pozo-Alcón, Prov. de Jaén, Septiembre 12 de 1893.

Ahora, solo unas pocas palabras: El hijo de nuestro buen amigo el Sr. Benavides, sufría de aguda y profunda indigestión y dispepsia; y, en su progreso, la enfermedad engendró aquel terrible veneno—el ácido úrico—causa de todas las enfermedades del hígado, de los riñones y de la vejiga; ese veneno se cocrizó al cerebro; medio paralizó los nervios; afectó todos los órganos, y por fin produjo las convulsiones, á no haber usado, como usó á tiempo, el Jarabe de la Madre Seigel, el pobre paciente hubiera muerto, sin duda de ninguna clase. Pues ese terrible veneno del cuerpo humano, ese, es un explosivo mucho más peligroso que la pólvora junto á la chimenea de tu casa. Guárdate de sus primeros síntomas, y envía por un folleto del Jarabe, que te dice cuales son.

Aceptamos la gratitud del que nos escribe la carta, y por nuestra parte le damos las gracias de todo corazón.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White. Limitado, de 155, Calle de Casps, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías, y Espendedorías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales: frasquito, 8 reales.

**El mejor paseo.**

No hay en Almería, y hago doble apuesta, un mejor paseo que la calle estrecha en donde instaladas se encuentran las Tiendas. Zacatin pequeño demuéstrase espléndida con los mil reflejos que las luces prestan, y viejos y jóvenes, jóvenes y viejas, pollas seductoras que á cualquiera ciegan, allí van de noche y alegres pasean.

Yo que me derribo por toda belleza, voy á ver los ojos y á ver las caderas de tanta hermosura como allí se encuentra. Ahora no paseo; quedo en cierta tienda, mirando unas chicas que lucen sus bellas soberbias figuras de arrogancia llenas, en un balconcillo donde yo quisiera estar un momento, por ver mas de cerca aquellos diablillos que mi alma apresan.

Muchachos vacantes, niñas hechiceras, id todas las noches calle de las Tiendas, que allí está lo bueno, que algo allí se pesca.

**Revista.**

Se ha publicado el núm. 7.º (segundo año) de la elegante revista *Crónica del Sport*, que contiene los siguientes trabajos:

Texto: «Causerie», por Rafael Camarón.—«Handicaps and handicappers» por J. M. Las-Santas.—«Regatas».—«Agricoltura».—«Palomas mensajeras».—«Genio y figura», por Antonio Sanchez Perez.—«Caza mayor: El raqueo», por A. Covarsi.—«Desde Sevilla», por Joaquín R. Garay.—«Piscicultura».—«Tiro de pichón».—«La fiesta nacional».—«Por Antonio Guerra y Alarcón».—«Carreras de caballos».—«Velocipedia».—«Carta de Londres», por Puck.—«La esgrima y los lances de honor», por J. Merelo y Casademunt.—«Tauromaquia».—«Aranjuez», por L.—«Notas teatrales», por Rague.—«Nuestros grabados».—«Civilian racine club»: Programa de las carreras que se han de verificar en Gibraltar los días 7 y 10 de Mayo próximo.

Ilustraciones: «El descanso», dibujo de Julio Romero de Torres.—«Pescador que pesca un pez...», dibujo de H. Böck.—«Antaño»: Fin de siglo XVIII.—«Ogaño»: Fin de siglo XIX, dibujos de G. A. Storeg.—«Travesuras», dibujo de C. Böcker.—«El talismán de los sueños», historieta en nueve partes, dibujos de Pedro de Rojas.—«Cabeceras artísticas en todas las páginas, varias alegorías intercaladas en el texto y profusión de adornos marginales», por los más distinguidos dibujantes.

Se remiten números de muestra gratis á quien los pida á la Administración, Olmo, 4, Madrid.

**Remate.**

Hoy martes, 24 del actual, á la una de la tarde, tendrá lugar en la sala Audiencia de este Juzgado de 1.ª instancia la subasta y remate de la maquinaria y

demás efectos de la fábrica que fué de los Sres. Cumella y compañía, sita en el puerto de esta ciudad.

La subasta se hará en dos lotes: uno que comprende la máquina de vapor, calderas, ventilador, básculas, dinamométrica, bomba y tornillos, valorados en 3.305 pesetas.

Y el segundo lote que comprende todos los objetos de hierro, maderas y de más existentes valorados en 1.956 pesetas.

**Recogida de armas.**

Por la guardia civil se ha hecho una buena recogida de armas á individuos que las usaban sin licencia, los cuales han sido multados por el Sr. Gobernador.

Esto ha ocurrido en Murcia, no se crean ustedes que ha sido en esta capital; aquí no se preocupan por tal cosa.

**Jai-Alai.**

Vencidas las divergencias que habia entre los célebres pelotaris de Felix y Ohanes, mañana miércoles se celebrará un partido á 80 tantos en el fronton JAI-ALAI.

**Multas.**

Por la comisión de abastos y jefe de la guardia municipal, han sido multados los siguientes vendedores, por faltas en el peso.

Juan Lopez, 0'50 pesetas; Joaquin Leal, (en dos veces) 8'00; Antonio Rodriguez, 1'00; Francisco Gerez (en dos veces) 1'50; José Cerdán, 0'50; Rafael Soler, 0'50; Pedro Rodriguez, 0'50; Ignacio Gerez, 0'50; Salvador Rull, 0'50; Juan Lopez, 1'00; Manuel Miralles, 0'50; Diego Garcia, 1'00; Juan Tapia, 0'50; José Navarro (en tres veces) 1'50; José Ramirez, 1'00; Antonio Garcia, 0'50; Francisca Verdegay, 1'00; Francisco Jibaja, 0'50; Juan Abad, 0'50; Damian Rubira, 0'50; Manuel Lopez, 0'50; José Cueto, 0'50; Maria Ruiz, 0'50; Juan Rodriguez, 0'50; José Charro, 0'50, y Antonio Gonzalez, 0'50.

**El Médico**

Director de los baños de Sierra-Alhambilla, D. J. de la Vega, ha establecido una consulta diaria de 10 á 12 de la mañana en el Hotel de Londres, para enfermedades reumáticas, nerviosas y de los ojos.

**Juzgado municipal.**

DIA 23.

**NACIMIENTOS.**

Antonia Lopez Rodriguez, Juan Herrera, Antonio Cacheo Gonzalez, José Gomez Mayoral, Concha Sanchez Bustos, Agustín Marin Maldonado, Maria Martínez Oliver, Antonio Perez y Maria Hernandez Espósito.

**DEFUNCIONES.**

Maria Gonzalez Lopez, Dolores Gallardo Serrano, Maria Cañadas Ventura, José Zapata Salinas, Diego Gomez Lopez, Ramon Oliver Rodriguez y Manuel Bisbal Duran.

**CASAMIENTOS.**

Nacimientos.

**Sección marítima,**

Nota de los buques entrados y despachados desde el día 22 á las 2 de la tarde hasta igual hora del 23

**ENTRADAS.**

Vapor «Cabo Nao», de 1495 tns., con carga y 14 pasajeros de Málaga. Idem «Torre de Oro», de 1320 toneladas con id. y 14 id. de Málaga. Idem «Numancia», de 560 tns., con carbon y 27 id. de Orán. Idem «Molina», de 667 tns., con carga y 3 id. de Gibraltar.

**DESPACHADOS.**

Vapor «Cabo Nao», de 1495 tns., con carga y pasajeros para Cartagena. Idem «Torre de Oro», de 1320 toneladas con id. para Idem. Idem «Molina», de 667 tns., con carga y id. para Alicante.

**Juana Navarro**

Profesora en construcción de fajas medicinales para enfermedades del vientre.

Está autorizada por los médicos especialistas de Sevilla y esta capital.

Especialidad en corsés para señoras á medida.

Ofrece su domicilio Plaza de Urrutia número 1, esquina á la iglesia de San Pedro.

**TELEGRAMAS.**

De nuestro servicio especial

**De la mañana.**

**Arribada forzosa.**

Madrid 23, 12 m.

El vapor «Menorquin» que zarpa de Civita Vecchia con rumbo á España, conduciendo á su bordo numerosos peregrinos, se ha visto precisado á entrar de arribada forzosa en el puerto de Cagliari, á causa del fuerte temporal que reina en aquella parte.

Esto retardará, naturalmente, su llegada á Valencia.

**Empréstito cubierto.**

(A las 12'50 t.)

El empréstito levantado en Paris, se ha cubierto, según telegrafían de aquella capital, noventa y ocho veces.

**Los peregrinos.**

Barcelona 23, 1 t.

Ayer tarde llegó á este puerto conduciendo numerosos peregrinos, el magnifico vapor trasatlántico «Montevideo».

Seguidamente comenzó el desembarco en el mayor orden.—Agencia Internacional.

**Para Cádiz.**

Barcelona 23, 7'50 t.

Se encuentra en esta el vapor «Alfonso XII» el cual zarpará el miércoles próximo con rumbo á Cádiz, conduciendo á su bordo los peregrinos andaluces que condujo aquí el «Montevideo».

Entre ellos van los de esa provincia.—Internacional.

**De la noche.**

**Congreso.**

Madrid 23, 8 n.

En el debate promovido en el Congreso el Sr. Barrio y Mier dijo que era legitimo el viva Papatrey por ser el soberano. El Sr. Mella dijo nuevamente que seguirán defendiendo la monarquía de D. Carlos.

**Peregrinos.**

(A las 8'35 n.)

Han llegado á Valencia á bordo del vapor «Buenos-Aires» 2.690 peregrinos y el padre Sancha.

**Bolsa.**

4 por 100 interior, 68-40.  
4 por 100 exterior, 78-00.  
4 por 100 amortizable, 77-15.  
Londres á la vista, 30-54.  
Paris á la vista, 21-35.

**Interpelación.**

[A las 9 n.)

El Sr. Osma ha hecho una interpelación en el Congreso sobre los tratados, exponiendo las irregularidades que se han llevado á cabo en las negociaciones.

En la sesion celebrada en el Senado se han hecho varias preguntas.

**Debate.**

[A las 9'35 n.)

Ha terminado el debate sobre los sucesos de Valencia, interviniendo los Sres. Barrio y Mier, Aguilera, Mella, Dualde y Casasola, no despertando interés.—Perpen.

**Azufre sublimado flor**

químicamente garantido puro

**Azufre refinado 1.ª**

**Sulfato de cobre** INGRES SUPERIOR

**Sulfato de hierro** (caparros a

**Único depósito en Almería**

**ULIBARRI Y PEYDRO**  
Esta casa paga á la par los cupones vencidos del ferro-carril de Linares á Almería.  
PASEO DEL PRINCIPE, núm. 51, frente á las Palmeras.

**BROTONS.**

MEDICO ESPECIALISTA en enfermedades venereas sifiliticas y las propias de los niños.

Calle de la Reina núm. 22. Horas de Consulta de 11 á 12 y de 4 á 5.

**Cementos**

Se venden por cuenta de una importante fábrica de cementos siendo su clase inmejorable.

Para informes casa de los señores Salmeron y Clemente. Hermosura, núm. 1.—Almería.

**A los contratistas de obras**

Y ALBAÑILES

En el muelle de Poniente se vende cemento superior de «Zumaya» á razón de 6 reales quintal castellano.

Darán razón á bordo del Bergantín Goleta G. H., ó paseo de San Luis 9, principal derecha.

EL SEÑOR  
**DON LAUREANO CAMPRA MOSQUERA,**  
falleció en esta capital el día 25 de Abril de 1893.  
R. I. P.  
Su afligida esposa Doña Maria del Mar Ruiz, sus hijos politicos, hermanos y sobrinos  
RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á las misas que el 25 del corriente se celebren en la iglesia de Santiago, de 7 á 9 de su mañana.

**EL magnifico vapor**  
**Mártos**  
Saldrá de este puerto el día 25 para Alicante, Valencia, Cette, Marsella, Consignatario Luis Campos.

**Vapor «Andalucía»**  
Saldrá de este puerto el día 26 de Abril para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós Cette y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar número 1.

**Traslado.**  
El acreditado establecimiento de calzado de Vicente Fernandez situado en la calle de Mariana número 3, se ha trasladado á la calle de la Glorieta número 9 y S. Francisco, frente á telégrafos y al antiguo correo.

**LA CONSTANCIA.**  
COLONIALES Y ULTRAMARINOS  
DE  
**Eduardo Crespo Vicens**  
calle de la Vega número 2, (esquina á la del Teatro.)  
Acaba de recibirse un completo surtido en conservas de todas clases, salchichon de Vich, chorizos extremeños, aceitunas Sevillanas datiles de Berberia y los excelentes Biscochos de Mallorca á 4 reales libra.  
Calle de la Vega núm. 2.

**PARRALEROS**  
Se han recibido para la próxima campaña pulverizadores «Figaro» Azufradoras «La Económica», reformada de cobre y de lata. Tubos de hierro para bajantes.  
**El Candado.**  
Gimeno Peón y compañía  
Almería.

**Cepa de Medoc**  
Este especial vino de mesa se expende en el establecimiento de Ultramarinos de Francisco Losana «La Independencia», Ricardos 8.

**¡Parraleros!**  
Si quereis conservar una sola parra para curarla este año con el verdadero **Azufre Pcpitado** ki de Schwesing tengo de lon re vualde á vuestra disposición.  
Es el mejor insecticida y anti-cripto químico conocido. Curando las parras con este azufre se obtiene una economía de un 50 por 100 sobre los demás azufres y sulfatos y la seguridad de preservarlas del mildew, oidium etc. etc. Sirve tambien para los demás árboles frutales y hortalizas. Lo acreditan infinitos testimonios de todas partes y están ya vistos sus resultados en esta Capital.  
FERNANDO S. ESTRELLA  
Principe 26.

**El Malagueño**  
ofrece al público gran surtido de manteca fresca de Dinamarca, quesos de bola, salchichón lejítimo de Vich, chorizos extremeños, conservas de todas clases, vinos de Jerez, marcas Gayarre, Varela y el especial para los enfermos.  
Ultramarinos del Malagueño  
SANTO CRISTO, 2—MARQUESA, 1.

**LA EMULSION DE SCOTT**  
de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.  
**FORTALECE Á LOS DÉBILES** restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre.  
**CURA LA TÍISIS, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES, CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS, ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.**  
LOS MÉDICOS RECOMIENDAN LA EMULSION DE SCOTT COMO EL MAS NUTRITIVO ALIMENTO QUE CONOCE LA CIENCIA.  
CUIDADO CON LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. Papeles Forcos «Excelsior» para reuma y dolores.

**Guano humano.**  
Especial para toda clase de cultivos, á 4 pesetas los 100 kilos. Fernandez Hermanos, calle de Murcia numero 2.

**Depósito de muebles**  
DE VIENA.  
Se acaban de recibir grandes partidas de dichos muebles con asientos de rejilla y madera. Se han hecho grandes bajas en los precios á pesar de la gran alza en los cambios y derechos.  
Bazar del Leon  
de Ubaldo Abad Tiendas 33 y Rosrico, 4.

# DE MARTES A MARTES.

Martes 24 de Abril de 1894.

## ALMERIA

Con días ventosos como los de Marzo y ligeros chubascos propios de la estación, vamos pasando este periodo, el más alegre del año, sin que el buen tiempo sienta de una vez sus reales y nos anuncie el próximo estío.

Bien se aprovechan de los días algo crudos que hacen, los pelotaris, género que ha llegado á gozar de gran auge en nuestra capital.

No queda mozo ni jovencuelo que deje de dedicar un rato al día, cuando no es todo el, al sport vasco, que los frontones han puesto tan de moda.

Bueno fuera este ejercicio corporal para los adolescentes, si por un lado no peligraran, ojos narices y vidrieras de vecinos y transeúntes, y si con el exceso de sudor que en los aficionados produce el juego, no se contrajeran enfermedades aun más peligrosas que la decantada falta de desarrollo.

Lo tengo fuera de duda,—exclamaba no ha mucho un pacífico vecino, que había visto votar sobre sus cristales las pelotas, describiendo en ellos soles y lunas, como constelación perjudicial á su bolsillo—el diablo antes de ir al infierno, debió ser vidriero y desde allí protege á los de su oficio. inculcando á los chicos el afán á la pelota.

El Circulo Literario que como todas las entidades que quieren tener vida intelectual y moral, atraviesa una época bastante calamitosa, hace supremos esfuerzos para no desaparecer y prosigue una serie de veladas literarias que atraen á su recinto á todo el que ama á lo bello y lo útil, que deleitando el ánimo, lo instruye.

Festivos poetas que con su musa siempre fresca y juguetona, hacen versos en que muestran su inspiración chispeante, oradores que con su palabra exponen teorías y doctrinas en discusiones donde se luce el ingenio y todos cuantos colaboran en la literatura patria, contribuyen á dar realce á estas fiestas, que en honor de las letras se celebran en el mencionado Circulo.

En la presente semana se conmemora una fiesta popular de la que debían protestar algunos ciudadanos.

Mañana es el día de San Marcos, renombrado apóstol, á cuya cofradía no es muy agradable pertenecer.

Para festejarle, en los barrios se cuelgan cuernos muy adornados con flores y mantones de manila de largos flecos y vivos colores, y en su honor se celebran bailes, en los que las castañuelas repicoteadas en manos de garridas mozas y las guitarras pulsadas por apuestos mancebos, forman la sonora melodía de las zambras andaluzas.

La campaña teatral de primavera no ha podido ser peor, pues todos los buenos proyectos que se hicieron, han venido por tierra, siguiendo el coliseo de Novedades con sus puertas cerradas.

Es una lástima que hayan fracasado, pues en esta época en que las noches no son lo crudas que en el invierno, ni se está á gusto en la casa, ni aun es tan templada la temperatura que permita estar en la calle y el teatro siempre es el mejor centro de reunión.

Masalegre.

## LAS CUATRO ESTACIONES.

### PRIMAVERA.

Ya llegan las golondrinas como alegres mensajeros de la Primavera. ¡Qué

grato es el canto de esta bulliciosa y tierna avecilla al asomar por el Oriente los primeros rayos de la Aurora! Cuando al nacer el día se posan las golondrinas en las ventanas ó azoteas de nuestras viviendas, y saludan con sus rápidos gorjeos la venida de la luz, parece que cantan contra la pereza, y que nos convidan solícitas á gozar de las serenas y vivificantes mañanas de Abril y Mayo.

Así como la dicha inesperada es mucho más grata al alma humana que la dicha permanente, de igual modo es mucho más agradable la Primavera en donde surge como por encanto de la tristeza y desolación del Invierno, que allí en donde solamente se marca por ligeras variantes el paso de cada estación en la rueda incansable del tiempo.

Pródigamente concede la Naturaleza las galas de una primavera eterna á las regiones tropicales, y también la fortuna caprichosa suele algunas veces favorecer constantemente á sus escogidos con los dones de la felicidad; sin embargo, ni los alimentos que son hoy más necesarios á la especie humana se producen en los trópicos, ni, salvo naturales excepciones, surgen nunca las grandes almas ni las grandes inteligencias en las regiones plácidas y tranquilas de la dicha. Las energías morales é intelectuales del hombre se templan y perfeccionan maravillosamente en el yunque de la contrariedad y la lucha.

Triste destino el de la humanidad condenada á «progresar padeciéndolo!» Mientras que el Sol baña las esferas seguirá el dolor al alma humana como la sombra al cuerpo. Dolor fecundo, tú eres gran maestro de la vida, diamante de las almas, crisol de lo bello y origen de grandeza, tú serás siempre el lazo más santo y sublime entre el cielo y la tierra. Pobre y despreciable obra sería el hombre, si no pudiese alzar en sus tribulaciones la mirada anhelante hacia el iris consolador de las grandes esperanzas. Si fuera posible que al conjuro fatal de la soberbia humana surgiera por doquiera entre los hombres, cual pestilencia horrenda, el hábito mortífero de las grandes negaciones, y él matase en la conciencia la idea de Dios, y matase en el alma la fé, la esperanza y la caridad, y matase también la justicia, hija divina del Altísimo, y á la moral sublime del Redentor sucediera una moral casera, acomodaticia y variable, á uso de Juan Palomo; si fuera posible todo esto, que no lo será jamás porque hay en el Cielo un Dios misericordioso, ¿no estarían entonces justificadas, perfectísimamente justificadas, todas esas violentas concupiscencias que nacen de la desgracia insoportable?

¡Qué hermosa es la Primavera! Huyen hacia otro hemisferio los días sombríos y desapacibles, envueltos en vendavales, nieves y escarchas, y nos saludan las brisas ligeras, entretejidas con hilos de clarísima luz. Se miran con regocijo los cielos y la tierra cual dos enamorados tras de una larga ausencia. Liquidan los rayos del Sol las nieves invernales, que deshechas en cristalinos arroyos se precipitan bulliciosas y juguetonas en el abundante y majestuoso caudal de los ríos. Abren los árboles los misteriosos botones de sus hojas y flores, y rápidamente se cubren sus ramas escuetas de rica y hermosa pompa. Surge sobre la triste y árida desnudez de la tierra un manto de verdura inimitable que bordan y abrillantan, cual riquísima alfombra, la sencilla margarita y la roja amapola.

El aire que orea el monte ofrece constantemente á nuestros ávidos pulmones los effuvios olorosos y balsámicos del tomillo, la alhucema y el romero. La ordenada, laboriosa y ejemplar república de las abejas discurre sin cesar por los campos salpicados de flores, y su invariable y monótono zumbido parece una sincera y constante alabanza de la sagrada ley del trabajo. Los pintados y alegres pajarillos pregonan de modo tiernísimo y elocuente, con sus armoniosos trinos, la ineludible ley de atracción sexual que une á todos los seres. El tímido y apasionado ruiseñor oculta en lo más espeso de la enramada el nido de sus amores, y diviniza la selva umbrosa con los raudales de su armonía célica é inimitable. Todo cuanto vive en la tierra se dispone á cumplir la divina y fecunda ley de la renovación. Corre ardiente la sangre por las venas del mancebo, y la casta y púdica doncella ofrece solícita y fervorosa, sobre los altares de la Virgen Madre, pintadas y aromáticas flores como emblema de pureza.

Es la estación de los amores, sinó la más sublime, la más bella y hermosa prueba de si misma que puede ofrecernos la Naturaleza. Parece que las galas

primaverales se complacen en saludar engreidas y placenteras al genio misterioso de la felicidad y la juventud, que agita sus alas invisibles y bienhechoras sobre la tierra durante los albores de la vida, de la esperanza y la alegría.

Ciertamente que la Naturaleza ofrece por doquiera á nuestra contemplación encantos por todo extremo admirables; pero ¿qué son, si bien se mira, todas estas bellezas plásticas, comparadas con aquellas otras que solamente podemos observar con los ojos del alma? Una sola frase, una exclamación, un apóstrofe, pueden ser más bellos, en ciertos casos, que largos trozos escritos con arte consumado. Son más bellos los fulgores de la virtud que las suaves tintas de la alborada, y más bellos también que la Venus de Milo el amor de una madre, ó los sacrificios del mártir ó el asceta. Puede ser más sublime el combate de las pasiones dentro del alma humana, que allá en los espacios aéreos el combate de los elementos enfurecidos; y existe mayor sublimidad y belleza en el concepto verdadero y consolador de un Dios omnipotente y justo, que en toda la esplendorosa y armónica grandeza del Universo.

También la vida humana tiene su primavera, pero; ¡qué distinta es de la estación que vierte todos los años sobre el mundo raudales de alegría y de belleza!

Irradian del seno materno caricias immaculadas, como tierna manifestación del afecto mayor y más santo de la tierra. Discurre la bulliciosa infancia agitada por incesante movimiento, y por el mas puro y turbulento regocijo. Empujan despues en la juventud los soplos tempestuosos de las pasiones, y parece el hombre en aquella edad un buque potentísimo regido por inexpertos pilotos, y navegando arrogante y descuidado por entre peligrosos escollos y rápidas y encontradas corrientes. Pero ¡ah! llegan luego, y sorprenden cuando menos se aguardan, otras épocas de la existencia, y entonces, al volver la vista á lo pasado, y al buscar en sí mismos y á su alrededor cosecha de ópimos y sazonados frutos, ¡cuan pocos son los hombres que, puesta la mano sobre su conciencia, pueden exclamar tranquilos y satisfechos: Cumpli con mi deber en la primavera de mi vida. ¡Cuan pocos, cuan poquísimos son los hombres que tienen la virtud y la fuerza de voluntad necesaria para sacrificar, desde los quince hasta los veinticinco ó treinta años, sus pasiones, sus placeres y hasta su salud en aras del trabajo y el estudio, y cuan frecuente el ejemplo de los que derrochan los años como hijos pródigos de la vida!

Los misteriosos placeres y las purísimas bellezas que cantan la golondrina y el ruiseñor, y esmaltan la margarita, el lirio y la rosa, se despiden siempre de nosotros hasta un plazo no lejano, y vuelven á ser periódicamente vida y esplendor de la creación, esperanza del pobre labrador y consuelo del infeliz valetudinario; pero aquellas alegrías exuberantes de la infancia, y aquellas horas turbulentas de la juventud, que contemplamos con tanta mayor tristeza, desde el estío ó el otoño de la vida, en cuanto peor aprovechadas fueron, «esas... no volverán.»

Emilio Roda.

Alcolea 5 Abril 94.

### La azucena y la rana.

(Fábula.)

Los rigores del verano, que son de epidemias cuna, trocaron en un pantano repleto de lodo insano la más hermosa laguna.

En la parte menos llana de la orilla desigual, hallábase una mañana, muerta de sed, una rana de tamaño colosal.

Contemplaba, entristecida y fruncido el entrecejo, aquel agua corrompida que antes vió clara y bruñida como el cristal de un espejo.

«¡Con qué placer—decía—del pantano á la frescura saltando me entregaría, de no saber que hallaría una muerte en él segura!»

«El agua que á mi placer y de mi suerte orgullosa cruzaba nadando ayer, es ya una masa pastosa muy difícil de mover.»

«Si á ella me llevo á arrojar, caros habré de pagar mis anhelos imprudentes, por que serán impotentes mis miembros para nadar.»

«Y de tal manera preso mi cuerpo, mi fin provocho, pues en ese fango espeso luego por mi propio peso me iré hundiendo poco á poco!»

Así razonaba allí la rana aquella mañana; ¡y se me figura á mí que no es tan... rana, la rana que dá en razonar así!

Mas luego, cuando con pena volvió la cabeza, llena de angustia y melancolía, vió la rana que se erguía á su lado una azucena.

Era una flor de hermosa sin igual, de caliz breve, y á su gallarda figura iba unida la blancura soberana de la nieve.

De su cuerpo en parangón puso tanta gallardía la rana con atención, y se halló con que perdía mucho en la comparación.

Así fué, que, de sus iras blanco haciendo á la inocente, con frases que eran mentiras: «Ya estoy viendo que me miras—le dijo—irónicamente.»

«Sin duda se te figura—añadió con gran desdoso—que la envidia me tortura. ¡Vaya; pues no estás tu poco contenta con tu blancura!»

Como la otra no decía siquiera esta boca es mía, exclamó de rabia llena: «¿También blasonas de buena? ¡Me carga la hipocresía!»

«Por lo visto te creeras que esa blancura cargante no va á empañarse jamás; ¿eh? ¡Pues ahora lo verás!» gritó. Y en el mismo instante, olvidándose de todo y encendida de furor, saltó al charco, de tal modo, que, al golpe, salpicó el lodo los pétalos de la flor.

Y, como primeramente llegó la rana á pensar, se fué hundiendo lentamente su cuerpo, siendo impotente su esfuerzo para nadar.

Del denso fango á través la muerte encontraba, pues, con espantoso martirio, y aun en su horrible delirio iba gritando: «¿Lo ves?»

Y es que, del mundo en la escena, tal la envidia está arraigada, que hay quien su dicha envenena á trueque de ver turbada la felicidad agena.

Fernin Gil de Aincldegui.

## Primavera política

Con la apertura de las Cortes, ha coincidido la entrada de la primavera.

¡Rara coincidencia! Para Luis Taboada la primavera es un eterno grano que desfigura la facies de todos los madrileños... y del resto de los españoles. Así al menos se la imagina el escritor festivo. Y no le falta la razón.

La política, tiene también sus granos... de primavera. Que lo digan Sagasta y Moret con la sabrosa derrota en las comisiones del Senado. ¡No ha sido mal granito!

Desde entonces, Moret está malhumorado y cejijunto y á todo el que le habla de algo que á los tratados se refiera, lo arroja por la escalera de su casa.



«La cosa no es para menos! ¡Sufrir una derrota, porque al Senador Eno se le ha ocurrido ir por la casa de los padres graves debiéndole al Gobierno el destino de más de veinte de sus deudos; porque el vitalicio R. no ha acudido á votar, por tener que ir á comer unos pastelillos á la Mayorquina, es para desesperarse!»

Ya lo ha dicho Sagasta «¡o conmigo, ó contra mí!»

Y en el Congreso, se ha reflejado el gesto malhumorado del Presidente.

Los Diputados por no caer en excomuniación, se achicharran en los escaños para decir si y no cuando haya lugar.

Diputado cruel hay de los de la nueva hornada, que á diario sermonea á su mujer para que deje libre las horas de sesión.

Y la bendita diputada, no puede remediarlo. Deja siempre á los chiquitines con papa, mientras que recorre á diario los bazares y las sombrererías para tener luego muchas cosas que contar en el pueblo.

Y el Diputado llega siempre tarde al Congreso y le pregunta al portero si ha venido Sagasta, para meterse por la puerta de escape y sentarse á dormir en los escaños.

El hombre teme que lo pille el jefe en un renuncio.

¡Bueno tiene el geniecito D. Práxedes, ahora en primavera!

E. S.E.

## INSTANTÁNEA.

### Rizos y mechones.

Distaba mucho de ser una beldad aquella mujer de veinticinco años, pocos más ó menos, edad que conservaba todavía frescos los esplendores de la juventud primera. Sin ser, digo, la suya, una belleza peregrina, á su solo encuentro os hubiese acometido y suspendido cierta embriaguez sin nombre producida porque el corazón se agita entre ardientes oleadas de pecadores deseos. Era tan seductor aquel rostro simpático, malicioso y pícaro, y con tal arte del moderado desenvolvimiento movía su cuerpecito flexible y gentil, que, víctima de extraño desasosiego, como subyugados y empujados por fuerza misteriosa, os hubieseis inclinado rendidos ante tal hembra, una viudita de aire sencillo y amable, rubia y espléndida cabellera como las modelos del Ticiano, boca de labios casi belfos pero encendidos y ojos azules de esos que matan de amor y de amor mueran.

Y como vosotros os hubierais rendido á los encantos seductores de aquella mujer, yo, además de imitaros rindiéndome, pasé muchas veces horas enteras expuesto al frío implacable ó bajo un sol de fragua, solo por verla y contemplarla de cerca.

Vosotros habríais seguido á la viudita espoleada por la más refinada y avasalladora pasión sensual; yo, un poco artista, la esperaba y la seguía para ver y contemplar con delicia, con arrobamiento y embriaguez indefinibles, aquella nuca admirable, sin semejanza, obra maestra de Dios, que quiso juntar á él el trabajo de toda su arte maravillosa y de todo su divino genio.

Con ser en la viudita muchas y de gran mérito las partes, ninguna, absolutamente ninguna, podía rivalizar con la hermosa nuca, blanca y delicada, transparente y suave.

¡Qué maravilla! Ni la boca de Ráhel, ni las manos de Pepita Gimenez, ni la nariz de Fany, con haber casi tocado en los límites de la suprema perfección, pudieron ser iguales en esplendor y belleza á la nuca de la viudita.

Era la cabeza de esta mujer, la cabeza de un angel. Los cabellos, de un rubio pálido, recogidos con arte, caían en ondas de oro sobre la frente pequeña y de acabadas líneas; y bajo aquel artístico peinado, bajo aquella cabellera de diosa, espesa como una melena y suave como una madeja de seda, aparecía una nuca—ya lo he dicho—blanca y delicada, sin semejanza, indescriptible. Estoy seguro de que si os fijasteis alguna vez en el sitio espléndido en que tenía su arranque la cabellera de la viudita, os embriagásteis como quien gusta un vino fuerte y poderoso y sentisteis el vértigo de todos los deseos. Y si contemplásteis toda la perfección de aquella nuca admirable, de tintas tiernas y temblorosas, de vagas sombras y luminoso contorno, veríais con cuanta magestad y soberbia se ostentaba en medio del mechón, que, alborotado, se retorcia y alargaba, del rizo de oro pálido, que se revolcaba provocativo y audaz en aquella piel lechosa y transparente... Aquellos mechones y aquellos rizos y aquella piel os pedían besos cruzados y halagos interminables.

¡Qué maravilla! Mientras el aliento no me falte y la memoria sea una de las tres potencias de mi alma, recordare con plácido recuerdo la nuca peregrina de la viudita, aquella nuca que me reveló extremadamente todo mi ser, los hondos misterios del arte y me hizo sentir por vez primera dulces complacencias, delectaciones embriagadoras...

Son estos recuerdos inolvidables de lo que guardaré en el fondo de mi alma como reliquias del pasado.

JUSTO MARTINEZ ZAMORA.

Casos y cosas.

La esposa de un alto funcionario francés en Berlín, se despedía para Francia.

Tengo la esperanza, señora—la dijo con tono petulante un general alemán—de que muy pronto veremos Champagne en París...

—Oh, general!—respondió la francesa—no somos tan rumbosos. En Francia no obsequiamos nunca con Champagne á nuestros prisioneros.

En un tribunal: Presidente —¿Con que niega usted ser el asesino de la viuda de Lopez?

—Sí, señor. La infeliz murió de enfriamiento.

—Bueno, ¿pero f é usted el que se le produjo?

A la puerta de un café: —Viene al estreno de esta noche.

—¿Qué es?

La fuente milagrosa.

—¿De quien es?

—De Pepe Pozo.

—¿Y la música?

—De Juan Rio.

—Pues espera, que voy por un cu-

bo.

Gaceta.

DIA 21.

PRESIDENCIA.—Real decreto, declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador civil de la provincia de Cuenca y la Audiencia de dicha capital.

GOBERNACION.—Real orden, declarando suyas las procedencias de Lisboa.

FOMENMO.—Reales ordenes, disponiendo se provean por traslación, la cátedra de Lengua francesa, vacante en el Instituto de Casariego de Tapia; por oposición la de Análisis químico en la Universidad Central, y por concurso, las de Física y Química del Instituto de Baeza, las de Química orgánica de la Universidad Central y de la de Zaragoza, y la de Cosmografía y Física del globo de la Universidad Central.

Entrada y salida de los correos en esta capital.

Table with columns ENTRADA and SALIDA, listing various mail routes like Correo general de Madrid y Mediterraneo, Idem de Granada, etc.

La recogida de los buzones se hará una hora antes de las salidas de los correos.

Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 á 11:30 de la mañana. Las de im posición de certificados para correo el general de 10 á 11:30 de la mañana y de 3:30 á 5:30 de la tarde.

Mercado de Almería.

Precios de la plaza el día de ayer.

Table listing market prices for various goods like Granos (Cebada, Trigos, Maiz), Semillas, Colonias, and Líquidos.

SE ALQUILAN NOVELAS

Se dan catálogos.

16—Real—16.—Almería.

Colegio de San Luis Gonzaga

MARIANA, 6.

Este acreditado centro de enseñanza comprende la Instrucción primaria en todos sus grados, repaso de todas las asignaturas de segunda enseñanza y de las carreras del Profesorado, comercio, francés de clases especiales y de adorno...

Se admiten alumnos pensionistas, medio pensionistas, permanentes y externos. Honorarios sumamente módicos.

Para mas detalles, dirigirse a Director D. Rafael Bedmar y Pradal.

UNICO CEMENTO

lento natural

El mejor y mas económico conocido, procedente de una de las mejores fábricas del país.

Plaza del Granero, número 3, darán razón.

Retratos al óleo y al lápiz.

Con una fotografía de cualquier

persona viva ó muerta se puede obtener un buen retrato al óleo ó al lápiz desde 20 pesetas á 2.500.

Se dan lecciones de dibujo y pintura á domicilio á jóvenes y señoritas.

Calle de Talía núm. 3.

Libreria Sucursal DE LA VIUDA DE HERANNO

En esta libreria donde se hallan (fijarse bien) á precio de Madrid todos los libros de instrucción primaria, del bachillerato y los de enseñanza superior facultativa, se encuentran además todos los objetos necesarios de escritorio, papel de todas clases y acaban de recibirse magníficos devocionarios última novedad, en pasta de pieles Australia, Rusia, etc., rosarios de todos precios, medallas, cruces, estampas para escapularios y por último, como cosa desconocida en España, la magnífica colección de mapas escolares intuitivos publicada por R inoso en el mes anterior.

Como encargo especial á todo el que presente en este establecimiento 100 sellos extranjeros usados, se le regalará un magnífico lapiz capsula Maüsser.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

ESTOMAGO

Los ESTOMAGALES MIRETTE Y ROBIN regularizan las digestiones perturbadas y perezosas, hacen desaparecer la pesadez que sigue á las comidas, así como también las flatuosidades, erutos y las alternativas de astringencia y diarrea. Aquellas enfermas del estómago preocupadas en su ánimo por el padecimiento digestivo, curarán prontamente y verán cambiar su carácter. La depresión de ánimo consiguiente á tristezas inmotivadas, malhumor, la misantropía de todas las horas, el genio irritable y la hipocondría consiguiente desaparecen á medida que gana terreno la curación á beneficio de los Estomacales del Instituto Audet. Se venden á 3 y 4 pesetas en las boticas de Almería.

Reuma y gota

Para acallar el dolor en pocas horas tómense las PILDORAS ANTIREUMÁTICAS AUDET. Para prevenir nuevos ataques, alejarlos y curar la diatésis reumática, debe emplearse el Antirreumático Reysser; resultados admirables. 10 y 4 pesetas en todas las boticas de Almería.

TISIS

y catarras crónicos por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres Píldoras Anti-tísicas del Dr. Audet. Calma la tos, disminuyen la expectoración, quitan las fatigas y dan ganas de comer. 10 pesetas boticas de Almería.

IMPOTENCIA

REMEDIOS

EL FLUIDO VITAL, GOTAS VIRILES, GLOBULOS VITALES y FERTILIZANTES del Serrailo, (5, 6, 25 y 40 pesetas), son los únicos remedios mejor informados por la razón sana de un pensador ilustre por curar sin riesgo y con la mayor seguridad la IMPOTENCIA, DERRAMES SEMINALES y demás desarreglos genitales por abusos ó por la vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado algunos remedios sin resultado positivo. De venta en todas las boticas de Almería.

NERVIOS

EL ANTINERVIOSO HOWARD es el tónico mas poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vertigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, sensaciones extrañas, frios, calor, dolor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Remedio para cada quince días 4 pesetas. De venta en todas las boticas de Almería.

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c. PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA

Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

TOS

PUNTOS DE VENTA: En las farmacias de D. José Quesada, viuda de Vivas y de Vivas Perez. —Para pedidos al por mayor, D. Eduardo Fargas, plaza de San Sebastian número 5. A. ator, Dr. Klein, Escudillers 82, Barcelona

Gran rebaja de precios, verdad, EN LA TIENDA DE OPTICA.

Todo cuanto artículos que se vienen vendiendo en este establecimiento desde que se fundó, se expenden desde hoy primeros de Marzo con un 25 por 100 mas barato y si no fijarse en los precios que menciono á continuación.

Gafas y quevedos con cristales de roca á 7, 8 y 9 ptas. Idem id. con armaduras de plata, idem plata sobredorada á 10, 12 y 16 ptas; idem idem con armaduras de oro, de 9, 14 y 18 quilates, desde 32 á 50 ptas; idem estas últimas con cristales piriscópicos Cobalt Vollandón, de 36 á 65.

Quevedos y gafas clase extra, con armaduras superiores con cristales piriscópicos Cobalt Vollandón de 18 y 20 pesetas, se venden hoy á 12 y 15. Cristales para gafas y quevedos piriscópicos Cobalt Vollandón de primera clase, el par 10 ptas. Idem id. id. biconvexos y biconcavos, clase primera, en roca, 8. Surtido completo de gafas y quevedos con cristales y armaduras muy finas, desde 5 á 9 ptas.; gafas y quevedos de todas clases con cristales planos, bombados, ahumados y azules neutros y graduados para toda clase de vistas.

Mr. Estrade-Berdot hace conocer á toda su gran clientela y al público en general, que seguirá vendiendo géneros de primera clase y como único dueño y representante de esta casa se esmerará en complacer á todo el que quiera honrar esta casa haciéndoles conocer sus nuevos precios.

Se gradúan las vistas y se responde de la gra-

decación fija de cuentas personas se surtan de cristales en esta casa.

Se hacen las composuras con cerrientes al ramo con equidad y prontitud. Calle de las Tiendas, 2. Estrade-Berdot-Joseph.

A los Sres Veterinarios y ganaderos

Linimento Resolutorio de Salz Martinez. Medicamento heróico para veterinaria. Es el mejor y más económico de todos sus milares, prueba esta verdad la Real orden quon fecha 23 de Noviembre del pasado año firme el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra admitiéndolo para el uso de los cuerpos montado del Ejército Español, previo informe de la Junta Facultativa de Veterinaria Militar. Se vende en Almería al precio de 3 ptas. fresco en la farmacia de D. J. Vivas Perez. Al por mayor Farmacia de D. José Salz Martinez, Jerez de los Caballeros [Badajoz] y en las principales droguerías de España.

Advertisement for EL VINO DE PEPTONA CAYLON, including a small image of a bottle and text describing its benefits for the stomach.

Advertisement for LA COMPAÑIA COLONIAL, featuring a ship illustration and text about chocolate and coffee services.

Advertisement for COPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA, listing various shipping routes and services.

Advertisement for LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO, featuring a mechanical device illustration and text about stomach ailments.